

# Escenarios 2022

#### NO SE DECIDIÓ...

Finalmente, el gobernador de Zacatecas, DAVID MONREAL ÁVILA no se decidió en la semana que termina a realizar algunos "AJUSTES" en su equipo de trabajo para buscar eficientar un poco la NUEVA GOBERNANZA y, en cierta forma, abonarle un poco al cambio de PERCEPCIÓN. Sus razones tendría el mandatario estatal para no decidirse a hacerlos. Pero de que la mira está puesta, en por los menos, en tres Secretarías, lo está, así sean enroques secundarios

Lo que sí es un hecho, es que, en algunas áreas operativas de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Secretaría de Desarrollo Social (SESDESOL) y Secretaría de Educación Pública (SEDUZAC) y hasta en el Archivo General del Estado, trae algunas crisis (grillas) que debe solucionar de inmediato para que no crezcan: desde incapacidad, despidos de personas, falta de resultados, compromiso y, hasta deslealtades... Cuidado.

Si el gobernador DAVID MONREAL ÁVILA tiene en mente modificar un poco la MALA PERCEPCIÓN que hay, este es un buen momento para hacer los "AIUS-TES" necesarios, la gente ya está pensando en otras cosas, de cara a las fiestas navideñas. Los funcionarios tendrían tiempo para aclimatarse e comenzar un 2023 con mucho mayor compromiso. ¿Se decidirá en esta semana o ya hasta 2023?

#### **QUE AHORA SÍ...**

Que ahora sí, que antes de que termine

noviembre, la OLVIDADA Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ) contará ya con un nuevo (a) titular, luego de casi CINCO MESES de permanecer acéfala y en una PARÁLISIS TOTAL, en donde nadie al interior de la noble institución quiere tomar decisiones a las víctimas de la violencia en cualquiera de las modalidades.

Así de irresponsables, se ha visto la LXIV Legislatura del Estado de Zacatecas, como si la CDHEZ se tratará de una institución receptora de documentos. No han entendido, los flamantes diputados (as) que, por su ignorancia, diferencias, reyertas políticas e intereses personales y de grupo, no designaron pronto a un nuevo (a) titular que defienda los Derechos Humanos.

Mientras es notoria la indiferencia camaral, los legisladores (as) traen sus grillas personales, las víctimas de la criminalidad, de la desaparición de personas, del abuso de la autoridad, del maltrato familiar, entre otras cosas, han tenido que dar la lucha solos, sin nadie que vea por el respeto a los derechos humanos.

A decir de la presidenta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), GABRIE-LA BASURTO ÁVILA, no pasará de noviembre, cuando el órgano garante de los Derechos Humanos en Zacatecas cuenta ya, luego de casi cinco meses, con un nuevo (a) titular. La propia presidenta de la Comisión de los Derechos Humanos en la LXIV Legislatura, FERNANDA MIRANDA HERRERA adelantó que no se ha descartado a ninguno de los 24 aspirantes que se registraron. Que así sea pues, porque urge.

#### **MARCHA DE LA LEALTAD**

RICARDO MONREAL ÁVILA rectificó porque asistirá a España a la reunión interparlamentaria, no podrá participar en la marcha del Presidente ANDRÉS MA-NUEL LÓPEZ OBRADOR el domingo 27.



pero el monrealismo estará presente a través del gobernador DAVID MONREAL ÁVILA y el alcalde SAÚL MONREAL ÁVIL. El mandatario estatal con sus cuadros del gabinete, grupos y colectivos de seguidores del Estado.

Juntos, pero no revueltos, así acudirán los obradoristas zacatecanos. De Morena, los históricos de LUIS MEDINA LIZALDE y FERNANDO ARTEAGA, ya están organizados; del grupo monrealista, CATY MONREAL y la diputada BANNELY HER-NÁNDEZ, también promueven numerosa asistencia desde Fresnillo; de los davidistas, JULIO CÉSAR CHÁVEZ PADILLA ya tiene gran listado y el transporte asegurado. Las corcholatas, que ya están representadas en Zacatecas hacen agrupación y harán escándalo en silencio, solo pancartas, por un lado, ULÍSES MEJÍA HARO, el abanderado de CLAUDIA SHEINBAUM; por MARCELO EBRARD, el líder de El Barzón, ALFONSO RAMÍREZ CUELLAR llevará la conducción y OSCAR NOVELLA va de segundón; y por **ADÁN AUGUSTO** LÓPEZ, en el mando estatal se mantiene NACHO FRAYRE.

#### **OTROS QUE VAN**

Finalmente, acudirán también, los senadores morenistas SOLEDAD LUÉVANO CANTÚ y JOSÉ NARRO CÉSPEDES, quienes llegarán cada quien por su lado; GEO-VANNA BAÑUELOS DE LA TORRE resaltará como la coordinadora de la bancada del Partido del Trabajo, porque los petistas locales van a ser liderados por el diputado ALFREDO FEMAT BAÑUELOS, quien ya tiene preparados a militantes de Zacatecas Capital, Río Grande, Miguel Auza, Juan Aldama y Calera; JORGE MI-RANDA CASTRO V CARLOS PUENTE SA-LAS encabezarán a los Verdes Ecologistas y van dispuestos a destacar para poner en alto a Zacatecas. Otra que va es ROCÍO NAHLE GARCÍA, la Secretaría de Energía. se cuece aparte y, muy seguramente, a la zacatecana de Veracruz le acompañarán sus huestes veracruzanas. Dicen que no **llevarán acarreados**, todos irán por su voluntad. Dicen.



#### Mario Caballero Ramírez

## Comisión de Derechos Humanos está muerta

on el crecimiento de la demanda de consulta social a través de los portales de transparencia y acceso de los ciudadanos a la información sobre la conducta de los servidores públicos, es una constante que algunos organismos intermedios cada vez le sirven menos a la población, y más cuando no tienen en su misión vincular sus resoluciones a las sanciones que se puedan prever en algún ordenamiento legal.

Un claro ejemplo de ello, es la inoperante y casi extinta Comisión Estatal de los Derechos Humanos, que paulatinamente desaparece de la lista de instituciones que puedan velar por los derechos fundamentales de la población.

La comisión de Derechos Humanos de Zacatecas se ha convertido en un ente contrario a su misión y visión debido, fundamentalmente, a que no tiene titular, y la falta de operación, a casi cinco meses de no tener presidente condena a esta institución, prácticamente a su extinción.

Hoy más que nunca, la Comisión Estatal de Derechos Humanos carece de fortaleza en los instrumentos legales y solo cuenta con resoluciones que no pasan de ser solo recomendaciones que poco trascienden.

La Comisión de Derechos Humanos de Zacatecas debe ser un organismo responsable, confiable, honorable y formador que contribuya a la institucionalización del enfoque de derechos humanos, impactando en el desarrollo integral de las personas, según expresa la visión de la institución; sin embargo, esta condición está muy lejos de ser una realidad.

La Comisión adolece de la calidad moral que se requiere para ganar el terreno perdido y buscar que su sola presencia genere respeto entre propios y extraños. Si no resuelven pronto, prácticamente asistimos al funeral de la Comisión Estatal.

No existe consenso en favor de una figura que le brinde autonomía, respeto y genere confianza social en esa institución. Si en la actualidad tiene 5 meses sin titular, quiere decir que ese organismo en realidad de poco le sirve a la sociedad, ya que no brinda las herramientas suficientes para convertirse en la institución garante del respeto a la dignidad y derecho de las personas.

Día a día se siguen violando derechos humanos, día a día se vulneran las libertades de muchas personas, y se agudiza el conflicto de la violencia y día a día urgen medidas de protección ante la indolencia de los gobiernos, pero no hay interés entre los legisladores para dar ese golpe en la mesa que tanto se requiere.

El tiempo se agota, y si no van a nombrar titular, mejor sería desaparecerla, es mejor que no opere. Lástima por los zacatecanos.



#### Geovanna Bañuelos de la Torre

# Emergencia climática: COP27

a humanidad atraviesa por momentos críticos en su historia. Los últimos años hemos enfrentado pandemias como la Covid-19 que nos hizo repensar nuestra forma de convivencia como humanidad. Somos profundamente vulnerables. Por ello nos coordinamos. Cooperamos. Trabajamos de la mano con gobiernos y sociedad para enfrentar este enemigo. Nos negamos a admitir el fin de la humanidad, como diría el gran escritor William Faulkner.

Tenemos otro enemigo que enfrentar solidariamente: la emergencia climática, devenida por el calentamiento global. Quizá más fuerte y mortal que nos pone en estado de vulnerabilidad no solo a la humanidad sino a todos los seres vivos.

Debemos ser conscientes que solo trabajando conjuntamente podremos salir avante. Es una responsabilidad compartida, pues el ser humano ha llevado al borde del abismo a la naturaleza. El capitalismo voraz ha perjudicado gravemente a este planeta saqueando bosques y selvas, extinguiendo especies de flora y fauna, contaminando suelos y mares, deforestando y dejando muerte y destrucción a su paso. Somos la única especie que ha puesto en peligro de extinción al planeta y se debe resarcir el daño.

Días atrás se llevó a cabo la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el cambio Climático COP27, donde, entre muchos otros temas de justicia climática, los gobiernos de todo el mundo se han comprometido a reducir el calentamiento global. Celebramos la decisión del gobierno del presidente López Obrador de incrementar de 22 a 35 por ciento su recorte de emisiones de gases de efecto invernadero de aquí a 2030, así como acelerar la transición energética de América del Norte en conjunto con Estados Unidos y duplicar la generación de energías renovables y limpias.

En México, el programa implementado por el gobierno federal "Sembrando Vida" ha sido exitoso y ahora es un ejemplo a nivel mundial de que los gobiernos deben privilegiar agendas verdes, fomentando la cooperación de la comunidad y donde las personas sean motor de cambio en beneficio de la naturaleza. Justo a ello le apostamos y lo celebramos. El proceso de reforestación será de un millón y medio de hectáreas que contarán con más de un millón de árboles sembrados.

La ruta ha sido marcada: debemos regenerar y restaurar los ciclos vitales de la naturaleza. Fomentemos agendas verdes, educación ambiental y conciencia climática; exijamos a los gobiernos mayor compromiso y resultados con nuestro único hogar, nuestro planeta Tierra. A eso estamos llamados.

## Sondeo imagenzac.com.mx

¿Asistirá usted al tradicional desfile del 20 de noviembre que conmemora la Revolución Mexicana?

El 92.9% respondió que no asistirá al tradicional desfile del aniversario de la Revolución Mexicana.



### Ocho de cada 10 no asistirá al desfile del 20 de noviembre

Redacción

@Zacatecasimagen

El tradicional desfile del 20 de noviembre que se realiza en México por el aniversario de la Revolución Mexicana se desarrollará en Zacatecas a partir de las 9 de la mañana.

À través de nuestro portal web, www.imagenzac.com.mx preguntamos en nuestro sondeo diario a nuestros lectores: ¿Asistirá usted al tradicional desfile del 20 de noviembre que conmemora la Revolución Mexicana?

El 82.91% respondió que no, mientras que el 17.09% expresó que sí.

La Revolución Mexicana fue un conflicto armado que inició en 1910, como consecuencia del descontento popular hacia la dictadura de Porfirio Díaz, y que derivaría en una guerra civil.

La revolución comenzó con el levantamiento liderado por Francisco I. Madero, que se oponía a la reelección del general Porfirio Díaz

## El Runrún dominical

## "La arena estaba llena **de bote en bote**"

Por Grupo Imagenzac



- Siempre hay detallitos
- "Corre Conejo, corre"
- ■¿Informado destapes?.

unque empezó después de dos horas después de lo anunciado, la presentación del "Plan de Reconciliación Nacional", fue un éxito, ya que más de 12 mil personas abarrotaron la Arena México y manifestaron su pleno respaldo al senador **Ricardo Monreal**.

Eso sí, desde las 12:20 hubo jolgorio, animadores y música; pero además del anfitrión, la figura fue "Monri, el Indomable", del cual se especula que es únicamente una figura dea campaña, aunque otros aseguran que en afán de promoción, será ambas cosas, luchador profesional del bando de los técnicos y a la vez personaje de precampaña de Monreal. No estaría mal qué sí quisieran llegar a más público, también presentaron a un luchador rudo, pudiera ser "Monri, el Chamuco".



SE REALIZA primer evento de "ReconciliacionXMéxico"

## Siempre hay detallitos

Lo cientos de zacatecanos que acudieron apoyar al paisano aspirante se fueron convencidos y regresaron "jurados". Aunque, algunos de los asistentes se quejaron de que varios de los organizadores zacatecanos de la travesía hasta la Ciudad de México en camiones tipo escolar con asientos de plástico, sin un cojín y mucho menos calefacción.

## "Corre Conejo, corre"

Fuera de lo ya comentado sobre la segunda visita del ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, es destacable que en la conferencia de prensa que ofreció, no lo acompañó nadie de la dirigencia del PRD en Zacatecas, encabezada por Raymundo Carrillo, tampoco lo acompañaron diputados o regidores del partido amarillo.

Aureoles Conejo, antes de presentarse con la prensa, tuvo algunas reuniones privadas con empresarios y ex colaboradores de la Alianza por Zacatecas, destacó el encuentro con su viejo amigo Adolfo Bonilla.

## "Y volver, volver, volver" a revolver

Clemente Velásquez Medellín, reapareció en un acto perredista, para sorpresa de muchos, el expresidente municipal de Guadalupe y ex diputado local regresó al que fuera su partido en sus años de bonanza política.

Su "regreso" no debería de ser sorpresa, hay que recordar que Clemente inició su carrera política en el PRI, posteriormente milito en el PRD al que renunció en 2010, para convertirse en candidato a la presidencia de Guadalupe por la coalición del

PRI, Partido Verde y Panal, candidatura que repitió en 2006 pero por Morena. Ültimamente Ha mostrado afinidad en eventos perredistas. A ver que dicen sus ex compañeros y dirigencia.



CLEMENTE VELÁZQUEZ ya llegó de donde andaba.

Hay niveles
Aunque de inmediato dijo que si

Aunque de inmediato dijo que si acompañaría al presidente López Obrador en su contramarcha, el viernes Ricardo Monreal, informó que no podría estar en la marcha del próximo 27 de noviembre, porque acudirá con la representación nacional a la 16ª reunión interna parlamentaria entre México y España, cuya sede será Madrid.

¿Informado destapes?

Enrachado Enrique Laviada, presentó ayer su primer informe de actividades ahora en Fresnillo, nuevamente estuvo arropado por diputados del bloque opositor, líderes sindicales y sociales y obviamente el equipo naranja, en el evento además del informante tres personas hicieron uso del templete para externar un mensaje, el diputado perredista, Juan Mendoza Maldonado; el diputado federal, Jorge, Álvarez Martínez, pero la sorpresa del día fue la participación del priista o tal vez ex priista Javier "Javo" Torres Rodríguez.

A propósito de Javo Torres, quien ya fue presidente municipal de Fresnillo de manera interina en 2001, en las últimas semanas han circulado entre en la redes de sus amigos, excolaboradores y cercanos, una imagen con el ágora del mineral de fondo y un mensaje que a la letra

dice: Juntos Trabajando por Fresnillo, muy a la moda de las coincidencias con las siglas de los movimientos, grupos o asociaciones y aspirantes algún cargo en 2024.



JAVO TORRES dice ")untos trabajando por Fresnillo"

## Despejo las dudas.

El gobernador David Monreal confirmo su presencia en la celebración de los 50 años de la Federación de club zacatecanos del Sur de California, acompañado por el secretario de gobierno Roy, Barragan, perdón de turismo, anuncio programas para los migrantes que retorne a nuestra tierra, también ofreció Ferias turísticas y agropecuarias

#### Inicia la tradicional colecta navideña

Como cada año empezó la colecta vial, desde la semana pasada se ubicaron distintos puntos de revisión en las principales vialidades de la zona conurbada Zacatecas – Guadalupe, los operativos se centraron en las motocicletas, vehículos de procedencia

extranjera o sin placas. Obviamente las revisiones y "disciplina" seguirán. Vamos muchachos esos aguinaldos extras no se pagan solos.



#### RUNRUNAZOS

Empezó en paz (por ahora la renovación de comités municipales del PAN Lo cientos de zacatecanos que acudieron apoyar al paisano aspirante se fueron convencidos y regresaron "jurados".



Casi cualquier medida de tiempo tiene nombre, y si no lo tuviera, se le puede nombrar momento, instante o ya con mayor desfachatez, nomás un rato



# ¿Qué hora es?

Una vez dijo un sensible hippie que el tiempo era eso que pasa mientras se hacen otros planes, lamentablemente el pobre pacifista partió tan joven de este apresurado mundo que no pudo saborear despacito la razón de su trágica sentencia; la cosa está, en que pensar sobre el paso del tiempo, además de servir para saber la hora, casi siempre parece carecer de utilidad práctica, sobre todo, bajo un exigente ritmo vital en el que frecuentemente anda faltando tiempo para hacer algo sin planear, a menos, por supuesto, que uno se declare sensible hippie y disponga de su tiempo más para pensar en lo que siente o sentir lo que piensa que en hacer proyecciones a futuro, porque de algún modo, planear es anticiparse de una muy optimista manera, a ese inevitable y breve transcurrir inherente al ser; eso que pasa, se haya planeado, o no.

Afortunadamente para todos los que no se declaran sensibles hippies, el tiempo se les presenta ya segmentado y digerible, ya sea como diminutos tictaes o como gordas agendas forradas de piel; quizás como graduales ciclos escolares o como el checador dactilar de un horario laboral; tal vez como los cinco minutitos del cigarrillo o como lo que tarda en cambiar el semáforo para recordarse respirante; como abril o como noviembre; como las dulces primaveras o como los sesenta y más; casi cualquier medida de tiempo tiene nombre, y si no lo tuviera, se le puede nombrar momento, instante o ya con mayor desfachatez, nomás un rato; términos, que aunque parezcan carentes de objetividad, casi todos pueden jactarse de saber más o menos cuánto duran, al menos aquí y por supuesto, en estos tiempos.

Aunque esté por demás especificarlo, sólo los vivos miden el tiempo, claro que seguramente porque los muertos tendrán mejores cosas que hacer, o en todo caso mejores cosas que dejar de hacer, como ser sensible hippies, objetivos

o nomás, por ejemplo ser; irse al descanso eterno, pasar a una mejor vida o todos esos eufemismos que inventan los que siguen midiendo su tiempo hasta que les llegue la hora de no medirlo más, todo sea para no angustiarse tanto nomás de esperar la trascendencia, que es otro eufemismo para disfrazar la estirada de pata. Noviembre es el mes de los muertos, pero nomás al principio, porque ya después casi es navidad, que significa algo así como nacimiento, pero en términos judeocristianos y porque también hay ratos en los que habría que olvidar a la muerte, a menos que por supuesto, necesite recordarse para poder seguir viviendo.

seguir viviendo.

Otro sensible hippie que admiraba al hippie del principio, decía que su muerte le hacía pensar en el desamparo y que constantemente simulaba con su vida la vida del primero, al que recordaba entristecidamente cada vez que podía, pero que reconocía como inspiración y guía. Y es que, al parecer, el tiempo rescata del desamparo, pero a la vez lleva hacia allá; que tristes se ponen los ojos que ven otros ojos que se cierran para siempre pero que felices las miradas infantiles que ven todo por primera vez; tenemos ojos infantiles contenidos en cuerpos cada vez con menos tiempo, que envejecerán bastante, en el mejor de los casos, simulando el desamparo de la brevedad que dura nacer las veces necesarias para continuar viviendo o muriendo, ya depende de la tragedia deseada.

Así pues, de las decisiones más difíciles van sobre qué hacer con el tiempo de vida, y es que mientras más se tarde en encontrar un buen motivo menos tiempo anda quedando, por eso hay que recurrir frecuentemente a buscar más o menos pretextos para que valga la pena hacer eso que le dicen vivir, a veces formar una familia es suficiente, otras, con tener un trabajito, un cochecito y una casita basta, mejor si se puede tener todo lo anterior y no tan chiquito, pero tampoco es garantía de nada, porque vivir finalmente podría ser justificar seguirlo haciendo, háyase pensado o no, siéntase o no, pero seguir haciendo planes para mañana, la próxima semana o para el próximo cumpleaños, qué llegará o tal vez no, porque en una de esas por más planeadores, ya se habrán acabado los tictaes y será entonces innecesario voltear a ver la hora.







La institución pone a disposición de la comunidad estudiantil del nivel medio superior del estado (públicos y privados), su oferta educativa

## Una nueva opción para los jóvenes del nivel medio superior

El pasado jueves 17 de noviembre de 2022, el Centro de Aprendizaje y Servicios Estudiantiles (CASE) de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), organizó como cada año, la tradicional experimenta. En ella la institución pone a disposición de la comunidad estudiantil del nivel medio superior del estado (públicos y privados), su oferta educativa. Entre los diferentes programas encontramos una licenciatura de reciente creación: la Licenciatura en Ciencias Sociales, cuyo propósito es una formación integral del estudiante, para que adquiera los conocimientos y habilidades a fin de explicar la realidad que nos ha tocado vivir.

Los estudiantes de la primera generación, a un año de egresar, se encuentran en proceso de cristalizar sus proyectos de investigación donde desarrollan las siguientes líneas:

- ▶ Reorganización del comercio de alimentos en Río Grande, Zacatecas desde la soberanía alimentaria de Alyn Suzette Leyva Soto.
- La ciudad de Fresnillo Zacatecas como isla de calor de Carolina Enríquez villa.
- ▶ Evolución, tendencias y perspectivas por estructura de sexo y edad en el sistema laboral en Zacatecas de Almendra Esquivel Magdaleno.
- ▶ Menores no acompañados en los flujos migratorios en México y Zacatecas en el periodo (2000-2022).
- ▶ La vulnerabilidad y sistemas de protección de civil en el Estado de Zacatecas de Gabriela Guadalupe Hernández Félix.
- Reflexión sobre la problemática que contrae el estado bajo la prostitución de las mujeres en zonas vulnerables en Zacatecas de Jaqueline Miranda Rodríguez.

- ▶ Las oportunidades educativas y laborales de los jóvenes en la zona conurbada de Zacatecas y Guadalupe de Alejandro Pinedo.
- Migración en el contexto de la ciudadanía y sus implicaciones en el cumplimiento efectivo de los derechos humanos, así como la vulnerabilidad en los migrantes de Rosa Isela Hernández.
- ▶ Cuál es el impacto de las variables en el desempeño escolar. Análisis comparativo entre escuelas urbanas y rurales de Claudia Patricia Almaraz Muñoz.
- Construcción de las identidades sociales ante la percepción de la seguridad pública durante los períodos de 2004-2021 de Jahel Alejandra Gaytán Devora.
- En las próximas colaboraciones estaremos abordando los avances de investigación.